



14 las últimas noticias

12-XII-1983. Stgo. EL PAÍS

659120

"De Profundis" de Barrenechea

Señor Director:

HE leído con mucha atención el libro del señor Rodolfo Garcés Guzmán, "Nueve De Profundis", Editor de Redacción de ese dígnio rotativo, y en la entrevista al poeta Julio Barrenechea, Premio Nacional de Literatura, hay una afirmación relativa al otorgamiento de dicho premio, que no se ajusta a la verdad. Ella se refiere a que la noticia lo "sorprendió" en París, en donde se hallaba de visita. Puedo, por mi parte afirmarle, con profundo conocimiento de causa, que nunca existió tal "sorpresa", pues el señor Barrenechea, en vísperas del otorgamiento de dicho fallo, era presidente de la Sociedad de Escritores de Chile (SECH) y en tal condición dejó "armado" el futuro jurado que en representación de dicha entidad procedería a elegir al poeta premiado. Ellos fueron dos

intimos amigos y además del mismo color político, J.M.V. y L.D.A. (hasta con sus iniciales, pues todavía existen), poetas ambos de relativa relevancia. Estos dos votos, sumados al del señor Rector de la Universidad de Chile, prestigioso catedrático que siempre distinguió con su amistad y protección al poeta, daban la mayoría necesaria de tres para triunfar. Es cuestión de revisar las actas de sesiones de la SECH de esa época y se podrán constatar los nombres de los jurados que corresponden a las iniciales anotadas. No hay pues tal "sorpresa". El señor Barrenechea partió a Europa completamente seguro que su nombre sería el elegido como Premio Nacional de Literatura. Así se escribe la historia literaria, señor Director. Lo lamentable de todo esto es que haya sido sorprendido en su buena fe el distinguido periodista y escritor, señor Rodolfo Garcés Guzmán quien

actuó como Ministro de Fe, según el comentario del Editor de Informaciones, señor Raúl González Alfaro, siempre documentado en su leido "Bisturi de Papel". Hay otras inexactitudes en la entrevista post mortem, pero por respeto a su triste memoria no vale la pena "meneallo".

J. V. G.
Carnet 19.283.640-Stgo.

N. de la R.— Los "De Profundis" contienen expresiones textuales de los protagonistas y constituyen testimonios que nada ni nadie puede alterar. "Lástima grande —según Rodolfo Garcés al leer esta carta— que haya personas capaces de oír más allá de la muerte, según se desprende de las expresiones poco cristianas del firmante J.V.G., para con un distinguido poeta y hombre público como Julio Barrenechea".

"De profundis" de Barrenechea [artículo] J.V.G.

Libros y documentos

AUTORÍA

J. V. G.

FECHA DE PUBLICACIÓN

1983

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

"De profundis" de Barrenechea [artículo] J.V.G.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile